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Protokoll der Generalversammlung vom 16.März.2019

Ort: Gisikon/Root  
Beginn der GV: 14:09 Uhr 
Ende der GV: 17:09 Uhr 

Anwesende gemäss Präsenzliste: 21 

Entschuldigt: Christa Imlig, Andrea und Philipp Mühlethaler, Karin Huser, Inge und Jonny 
Buschauer, Melinda Tanner, Brigitte Bösch, Chris Bofinger, Sigi Silzle 

Traktanden: 
1. Begrüssung
2. Traktanden
3. Wahl der Stimmenzähler
4. Protokoll der letzten GV
5. Jahresberichte
6. Rechnung 2018
7. Budget 2019
8. Wahlen
9. Jahresprogramm 2019
10. Weiterentwicklung LVS und Zuchtwesen
11. Anpassung ZKR
12. Top Landseer
13. Mitteilung und Umfrage

1. Begrüssung
Der Präsident begrüsst alle Anwesenden zur GV 2019 und stellt fest, dass diese in 
Übereinstimmung mit den Stauten einberufen wurde. Er bedankt sich bei Elsbeth 
Martin für die Vorbereitung der Präsenzkontrolle. 
Es sind 21 Mitglieder anwesend, das absolute Mehr beträgt 11 Stimmen.

2. Traktanden
Es gibt keine Einwände zu den Traktanden. 

3. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler wird Karl-Heinz Woll gewählt. 

4. Protokoll der GV 2018
Das Verlesen des Protokolls der GV vom 17. März 2018 wird nicht gewünscht. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt, verbunden mit dem Dank an den Verfas-
ser Rolf Zürcher. 
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5. Jahresberichte
Präsident 
Der Präsident erwähnt, dass die Ankörungen und Wesentests zusammen mit den 
Leonbergern 2018 wieder effizient waren, der Standortwechsel nach Möhlin schonte 
das Budget des Vereins und die Anlage wurde als positiv eingestuft. 
Die gemeinsame CAC-Clubschau 2018 zusammen mit den Leonbergern verlief er-
freulich und die Kosten konnten im Vergleich zum Vorjahr gesenkt werden. 
Der Präsident bedankt sich bei den Vorstandskollegen und der Zuchtkommision für 
die tolle Zusammenarbeit und den vielen Helfern für ihre tatkräftigen Unterstützung. 

Zuchtwart 
Der Zuchtwart Bernard Metraux, bedankt sich bei allen Mitgliedern der Zuchtkommi-
sion (ZUKO) für das gute Teamwork und Unterstützung untereinander und lobt die 
durch dieses Gremium angebotene Begleitung und Beratung der Züchter und Hun-
debesitzer. 
2018 erblickten Welpen aus zwei Würfen das Licht der Welt. 
Die ZUKO war 2018 zur Weiterbildung in Murten, das Thema war Epilepsie beim 
Hund. 
Ein guter Kontakt konnte zur Uni Bern, Dr. Lepp/Fr. Dietschi, hergestellt werden, die 
die Auswertungen von HD und ED bei den Landseern erläuterten. Hier sind wir - 
wie auch bei MD und DM - auf einem guten Weg.  
Allerdings geben Erbkrankheiten und Krebsleiden zunehmend zu denken. Zwar ist 
die Population beschränkt, aber der Züchter sollte über die zur Zucht gewählten Li-
nien recherchieren können. Wünschenswert wäre, dass bei jedem Todesfall eines 
Landseers eine Meldung durch den Züchter/Hundehalter an den LSV gemacht wird, 
mit Angabe des Grundes , welcher zum Tode des Tieres führte. 
Anschliessend bedauert Bernard Metraux, dass bei den letzten 4 Würfen der 
Schweiz dreimal der gleiche Rüde eingesetzt wurde und stellt fest, dass das mit 
Zuchtentwicklung nichts mehr zu tun hat. 

Eventmanagerin 
Die Eventmanagerin Virginia Forster informiert über die Veranstaltungen. 

- 2 Hunde wurden erfolgreich angekört
- Bei gutem Wetter wurde die CAC-Clubausstellung in Lotzwil durchgeführt.
- Es gab eine Nachzuchtkontrolle
- Das Vereinsjahr wurde mit dem traditionellen Chlaushöck abgeschlossen
- Mangels Anmeldungen musste der Sommeranlass abgesagt werden.

Mitgliederverwaltung 

Stand per 01.01.2018 111 
Neueintritte   8 

Austritte   12 

Stand per 31.12.2018      107 
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6. Jahresrechnung 2018
Christa Imlig hat die Finanzen bis 31.12.2018 geführt und am 01.01.2019 an Elsbeth 
Martin übergeben. 
Bilanz und Erfolgsrechnung wurden verteilt. Der Verein kann das Jahr 2018 mit ei-
nem Gewinn von 1584.75 Franken abschliessen. 
Gemäss dem Rechnungsrevisor Martin Gappisch entsprechen Buchführung und 
Jahresrechnung dem Gesetz und den Statuten. Er empfiehlt der GV, die vorliegende 
Jahresrechnung zu genehmigen. Der Präsident dankt den Revisoren Martin Gap-
pisch und Elsbeth Martin für ihre Arbeit. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig akzeptiert. Der Präsident dankt Christa Imlig für 
ihre pflichtbewusste und präzise Kassenführung und Buchhaltung. 

7. Budget 2019
Das Budget mit gleichbleibenden Mitgliederzahlen und einem Ausgleich zwischen
Einnahmen und Aufwänden und Ertrag, wird zur Abstimmung vorgelegt und einstim-
mig angenommen. 

8. Wahlen
Bestätigungswahl im Vorstand – Amt der Kassierin
Wie bereits an der GV 2018 angekündigt, hat Christa Imlig mit dem Abschluss 2018 
ihr Amt als Kassierin zu Ende des Jahres niedergelegt. Die GV hatte dem Vorstand 
die Kompetenz übertragen, die Stelle auf Anfang 2019 neu zu besetzen. Mit Elsbeth 
Martin hat der Vorstand eine kompetente Frau gefunden, die die Geschäfte bereits 
übernommen hat. Der Vorstand beantragt Elsbeth Martin als Kassierin zu bestätigen. 
Sie wird einstimmig gewählt. 

Wahl eines neuen Rechnungsrevisor 

Nachdem Elsbeth Martin nicht mehr als Revisorin zu Verfügung steht, schlägt Markus 
Müggler Andrea Mühlethaler als neue Rechnungsrevisorin vor und bittet sie und Mar-
tin Gappisch sowie Urs Kamm als bestehende Rechnungsrevisoren zu wählen. Die 
Rechnungsrevisoren werden einstimmig gewählt. 

Bemerkungen: Die Wahl zu den Revisoren soll in den Stauten angepasst werden. Die 
Wahl soll auf 3 Jahre erfolgen und nicht mehr wie bisher. 

Verabschiedungen 

Christa Imlig ist auf Ende 2018 aus dem Vorstand ausgeschieden und auch Chris 
Steinegger legt sein Amt als Redakteur des Vereinsorgans „Pfote“ nieder. Der Präsi-
dent bedankt sich herzlich für ihre wertvolle Arbeit, wünscht ihnen alles Gute für die 

Zukunft und überreicht ihnen ein Präsent. 
9. Jahresprogramm 2019

Virginia Forster stellt das Jahresprogramm des LSV vor:
- 23.März 2019 Zuchttauglichkeitsprüfung in Möhlin, zusammen mit den Leonbergern
- 11. Mai 2019 SLC Plauschagility anlässlich des 50 Jahr-Jubiläums
- 12. Mai 2019 CAC- Clubschau in Münsingen
- 26. Okotber 2019 Ankörung in Möhlin
Datum offen:  Winterwanderung mit Fondueplausch
Ein Online- Weihnachtadventskalender wird auf das Weihnachtsfest einstimmen.
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Alle Termine werden auf der Website des LSV zu finden sein. 
Markus Müggler bedankt sich bei Virginia für ihre wertvolle Arbeit. 

10. Weiterentwicklung Verein und Zuchtwesen
Verein
Markus Müggler erläutert, dass der Verein seine Statuten im Laufe des Jahres über-
arbeiten und anpassen muss, aufgrund der Entwicklung der SKG, sowie der breiteren 
Abstützungen der Vereinsaufgaben. Das Ergebnis wird zur nächsten GV vorgelegt. 

Zuchtwesen 

Der Vorstand hat sich in den letzten Monaten vermehrt mit dem Thema Zuchtwesen 
beschäftig. Um einen Beitrag dazu zu leisten, will der Vorstand das Zucht- und Kör-
reglement konkretisieren, anpassen, und es an die SKG bringen. Weiterhin solle die 

Zusammenarbeit mit Vereinen anderer Rassen in der Schweiz gestärkt werden und 
die Beziehungen zu den Vereinen in den Nachbarsländern ausgebaut werden. Es 
kommt zu einigen Fragen und kleiner Diskussion. Armand Martin fordert mehr Kom-
petenzen für den Zuchtwart. 
Bernard hält wieder ein Kurzreferat. Zunächst macht er noch einen Rückblick auf das 
Referat von 2018 und berichtet danach von einer Hündin, die neu platziert werden 
sollte. Aufgrund von Agressivität war das nicht möglich und der Hund musste leider 
eingeschläfert werden. 
Der Präsident dankt Bernard für seine Ausführungen und lädt herzlich ein zur nächs-
ten GV auch Fälle vorzubringen. 

11. Anpassung Zucht- und Körreglement ZKR
Mit der Konkretisierung des ZKR schaffen wir eine Basis für eine verantwortungsvolle
und konsequente Weiterentwicklung im Zuchtwesen. Markus Müggler stellt diese An-
passungen vor. 
Es kommt zu einer längeren Diskussion. 
Der Vorstand beantragt, die aufgezeigten Anpassungen im ZKR vorzunehmen und 
dies der SKG anlässlich eines Fachgesprächs zur Genehmigung einzureichen. 
Es kommt zur Abstimmung. Mit 17 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen wird der Vor-
schlag angenommen. 

12. Konzept «TOP Landseer»
Magdalena Hiltbrunner dankt allen Teilnehmern des Wettbewerbes «TOP Landseer
2018». 
Alle Hunde, die in der Schweiz an Ausstellungen teilgenommen haben, nehmen am 
Wettbewerb teil, auch Hunde aus dem Ausland. Es wird in verschieden Kategorien 

unterteilt. Rüde – Hündin, national und international. Wer am internationalen Teil teil-
nehmen möchte, muss LSV- Mitglied sein. Dadurch kam es schon zu zwei neuen Mit-
gliedsanträgen im LSV. Die Idee zu diesem Wettbewerb stammt von den Deutschen 
Doggen und wurde durch Magdalena Hiltbrunner auf die Landseer angepasst. 
Die Ehrung des ersten Wettbewerbes 2018 findet an der GV 2019 statt. Die weitere 
Ehrung von 2019 werden an der Clubschau 2020 vorgenommen. 
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Die Gewinner des Wettbewerbes 2018 werden geehrt: 
Bester Rüde Schweiz:  1. Eric-Icebaer vom Graf Toggenburg

2. Aslan von Lossburg
3. Jump Seat du Domain de val Kurlande

Bester Rüde International : 1. Eric-Icebear vom Graf Toggenburg
2. Enzo vom Graf Toggenburg
3. Aslan von Lossburg

Landseer Hündinnen Schweiz: 1. Landseer vom Sonnenland Anina
2. Emma vom Frauenwald
3. Candy vom Ferbiggrund

Landseer Hündinnen International: 1. Landseer vom Sonnenland Anina
2. Ellie-Kallina vom Graf Toggenburg
3. Emma vom Frauenwald

Die Top-Ten der Landseer Schweiz wird von Landseer vom Sonnenland Anina ange-
führt und die Top-Ten der Landseer International von Eric-Icebear vom Graf Toggen-
burg. 

Magdalena überreicht die Diplome und Pokale an die Preisträger und ehrt besonders 
die Hündin Anina, die mit ihren 10 Jahren die Top-Ten der Landseer Schweiz anführt. 

Der Präsident dankt Magdalena herzlich für ihr Engagement und dass sie diesen 
Wettbewerb mit so viel Herzblut durchführt, mit dem Ziel das Ausstellungswesen und 
somit auch die Rasse Landseer bekannter zu machen. 

Mitteilung und Umfrage 

Markus Müggler teilt mir, dass unser Sponsor Eric Schweizer AG -Hersteller von Iso-
Dog - die Produktion an die Firma Granovid abgeben hat. Die Auswirkungen auf die 
Eric Schweizer AG und unser Sponsoring sind noch in Abklärung. 
Die Beratungen zu Fütterung und Bezugsquellen von Futter entsprechen wachsen-
den Bedürfnissen und werden weiter ausgebaut. 

Da es keine weiteren Fragen gibt, beendet der Präsident die GV um 17.09 Uhr und 
bedankt sich für das rege Interesse und Erscheinen und lädt zum anschliessenden 
Apéro ein. 

Aktuarin 

Claudia Gappisch 




